
Protokoll über die Mitgliederversammlung des TSV Wietzendorf von 1911 e.V. am  
18. März 2016 im Hotel Hartmann (die Einladung mit Tagesordnung und Anwesenheitsliste 
sind Anlage des Originalprotokolls) 

 

Anwesend sind 101 Personen davon 94 stimmberechtigte Mitglieder  
 

TOP  01/2016  Eröffnung und Begrüßung 
Vorsitzender Joachim Hemme eröffnet um 19.35 Uhr die Mitgliederversammlung im 105. 
Jahr des TSV Wietzendorf. Er begrüßt den 1. stellvertretenden Bürgermeister Christoph 
Euhus und den Vorsitzenden des Sportbundes Heidekreis, Herrn Jochen Homann. Ebenso 
herzlich begrüßt er unsere Gäste sowie die anwesenden aktiven und passiven 
Vereinsmitglieder. 
Sodann nimmt er die Totenehrung der seit der letzten Mitgliederversammlung verstorbenen 
Vereinsmitglieder vor.  

 

TOP  02/2016  Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung und Beschlussfähigkeit 
Joachim Hemme stellt die ordnungsgemäße Ladung und die Beschlussfähigkeit der 
Mitgliederversammlung fest. 
  

 

TOP  03/2016 Genehmigung des Protokolls der Mitgliederversammlung vom 
27.03.2015 

Das seit 17:30 Uhr ausgelegte Protokoll der Mitgliederversammlung vom 27.03.2015 wird 
einstimmig genehmigt.  

 

TOP  04/2016  Bericht des Vorstandes 
Vorsitzender Hemme berichtet, dass sich der geschäftsführende Vorstand 15 Mal zu offiziell 
protokollierten Sitzungen getroffen hat. Zusätzlich gab es viele andere Zusammenkünfte und 
Treffen einzelner Arbeitsgruppen innerhalb des Gremiums. Der erweiterte Vorstand tagte 6 
Mal.  
 

Unsere Mitgliederentwicklung stellt sich wie folgt dar: 

        31.12.2001 = 1.765   31.12.2003 = 1.853 

        31.12.2005 = 1.932   31.12.2006 = 1.931 

        31.12.2007 = 1.797   31.12.2008 = 1.888 

        31.12.2009 = 1.825   31.12.2010 = 1.778 

        31.12.2011 = 1.743   31.12.2012 = 1.714 

        31.12.2013 = 1.674   31.12.2014 = 1.659 

        31.12.2015  1.671 aktuell 1.692.  

 



Im Einzelnen geht er auf folgende Punkte gesondert ein: 
Im Rahmen der Ganztagsschule wird ab dem laufenden Schuljahr nachmittags einmal 
wöchentlich Turnen angeboten. Die Leiterin ist Anke Müller. 
Nach dem umzugsbedingten Ausscheiden von Inga Sabrina Engelmann-Beck ist Kerstin 
Schaudien ab Sommer kommissarisch als Leiterin der Turnsparte aktiv. 
Nora Otte hat die Anerkennung als Übungsleiterin für Gesundheitssport des NTB 
bekommen. Damit haben wir eine weitere Fachkraft für diesen Bereich hinzu gewonnen. 
Aufgrund der sehr guten Resonanz eines Kurses durch die Kreisvolkshochschule wird jetzt 
vereinsmäßig Bokwa angeboten. Als Übungsleiterin fungiert Annika Plehp. Neu ist auch 
unser Ballettangebot durch Judith Kelch, dass im Haus Bethesda stattfindet. Der 
Übungsraum wird uns kostenlos zur Verfügung gestellt. 
Der Sportplatz Munsterweg wurde grundsaniert. Ca. 9.000 qm Rasenfläche wurden 
ausgeglichen, angesät, mit Auflockerungsbohrungen versehen und eingeschlemmt. Durch 
die im Anschluss der Arbeiten notwendige Ruhezeit kam es zu einigen Irritationen. Eine 
Unterstützung aus dem politischen Raum wurde vermisst. Die Flutlichtanlage ist leider auch 
in die Jahre gekommen. Dank Fietze Meyer und seinem Helferteam scheint sie wieder 
ausreichend hell. Eine Erneuerung würde rund 40.000 Â? kosten. Das können wir nicht 
wuppen. 
Vom 30.08.2015 bis zum 02.09.2015 war wieder die HSV-Fußballschule zu Gast. Die fühlen 
sich bei uns wohl, dass ist ein großer Verdienst von Michael Baden und Steffen Tischer, die 
sich ganz toll engagieren. 
Am 08.09.2015 wurde dem TSV Wietzendorf die Sportplakette des Bundespräsidenten 
überreicht. Das geschah im Gästehaus der Landesregierung durch Finanzminister Schneider. 
Die Sportplakette ist die höchste Auszeichnung für Sportvereine in der Bundesrepublik 
Deutschland. Die vom Altpräsidenten Carl Carstens gestifftete Plakette wird nur an Vereine 
vergeben, die mindestens 100 Jahre alt sind. Die Verleihung gilt als Anerkennung für 
besondere Verdienste um die Pflege und Entwicklung des Sports. 
Traditionell fanden wieder zwei Aufführungen des Weihnachtsmärchens statt. Zu einer 
Aufführung wurden erstmalig unsere Vereinssenioren schriftlich eingeladen. Letztmalig 
führte Nicole Brokmann Regie. Unterstützt wurde sie von Conny Holzgrefe. 
Die Theatergruppe ÂÂ„Das andere LinksÂÂ“ hat uns auch in diesem Jahr mit dem heiteren 
Stück ÂÂ„Frauenpower erfreutÂÂ“. Hartmanns Saal war zu den vier Aufführungen immer 
ausverkauft. 
Für unsere Judosparte wurden 140 neue Matten beschafft. Die Finanzierung wurde 
gedrittelt. Beteiligt waren noch der Förderer und der Kreisjudoverband. Die Matten werden 
dringend für Großveranstaltungen benötigt. 

Wie immer haben wir dem Heimatverein Peetshof mit der Bewirtung eines Bierwagens 
unterstützt. Beim Honigfest haben wir einen eigenen Wagen betrieben.  

 

TOP  05/2016  Bericht der Sparten 

 

Die anwesenden Spartenleiter und Warte berichten über die Aktivitäten seit der letzten 
Mitgliederversammlung. Anwesend war nicht die Sparte Reiten und Fahren und der 



Jugendausschuss. Die schriftlich vorliegenden Berichte werden von Joachim Rüter verlesen. 
Die schriftlich vorliegenden Berichte sind Anlage des Originalprotokolls. 
Anzumerken sei noch, dass Peter Stockhausen, Ulrich Euhus und Christian Otto ihre Sparten 
letztmalig repräsentiert haben.  

 

TOP  06/2016  Kassenbericht und Bericht der Kassenprüfer 

 

Schatzmeister Ralf Winkelmann erläutert, dass der Kassenbericht für das Geschäftsjahr 
2015, auf den Stichtag 31.12.2015 ausgelegt ist. Unsere Hauptausgaben waren eine VW-Bus 
für 19.000 Â€, die Sportplatzsanierung mit 7.000 Â€, Fußballtore für 2.700 Â€, 
Reparaturkosten anderer Bus 2.200 Â€ und ein Markierungswagen für 1.600 Â€ 

Trotz dieser Belastungen konnte ein kleiner Überschuss von 477,86 Â€ erwirtschaftet 
werden. Zusätzlich konnte auch noch das Darlehen für den Heimanbau am Munsterweg mit 
10.000 Â€ abgetragen werden. Die Restschuld beträgt nunmehr 40.000 Â€. 
Der Kassenbestand stellt sich buchungsmäßig wie folgt dar: 
  

 

Verschiedene Konten inkl. Darlehen 

 

Kassensaldo am 31.12.2015   /.   2.354,97 Euro 

 

Gedankt sei an dieser Stelle den vielen Sponsoren, Spendern und sonstigen Partnern für das 
produktive Miteinander. 
Abschließend bedankt sich Ralf Winkelmann noch bei unseren Kassierern und Helfern, sowie 
an unseren Förderverein, für die sehr schöne Zusammenarbeit. Insbesondere natürlich auch 
an seine Stellvertreterin, Andrea Wrogemann, für das tolle Zusammenwirken. 
Nun folgt ein Kuriosum in unserer Vereinsgeschichte. Die Kassenprüfer Malte Lütjens und 
Hartmut Cohrs haben am 09.03.2016 die Kasse beim Schatzmeister geprüft. Beide sind aber 
aus den unterschiedlichsten Gründen verhindert, also ist auch keiner da. Daher verliest der 
Ehrenvorsitzende Werner Otte eine von Hartmut Cohrs schriftlich verfasste und 
unterschriebene Erklärung. Hier drin wird dem Schatzmeister eine ordentliche Buchführung 
bescheinigt. Es ergaben sich keine Beanstandungen. Die Erklärung ist dem Originalprotokoll 
beigefügt.  

 

TOP  07/2016  Entlastung des Vorstandes 
Auf Antrag von Werner Otte beschließt die Versammlung sodann einstimmig, den Vorstand 
des TSV Wietzendorf zu entlasten.  

 



TOP  08/2016  Wahlen 
Für die anstehende Wahl des Vorsitzenden fungiert Ehrenvorsitzender Werner Otte als 
Wahlleiter. Er findet eingangs lobende Worte für die geleistete Vorstandsarbeit. Er schlägt 
die Wiederwahl von Joachim Hemme vor. Daraufhin wird er einstimmig für die Dauer von 
zwei Jahren zum Vorsitzenden des TSV Wietzendorf gewählt. Joachim Hemme bedankt sich 
für das ihm ausgesprochene Vertrauen und nimmt die Wahl gerne an. 

Weiter werden Schatzmeister Ralf Winkelmann und der stellvertretende Geschäftsführer 
Eckard Klimach jeweils einstimmig in ihren Funktionen für die Dauer von zwei Jahren wieder 
gewählt. Beide bekunden, dass sie gerne weiter machen werden. 

Der geschäftsführende Vorstand des TSV Wietzendorf setzt sich weiterhin wie folgt 
zusammen: 

      Vorsitzender    Joachim Hemme 

      1. stellvertretender Vorsitzender  Friedrich-Wilhelm Meyer 

      2. stellvertretender Vorsitzender  Steffen Tischer 

      Schatzmeister    Ralf Winkelmann 
      Stellvertretende Schatzmeisterin  Andrea Wrogemann 

      Geschäftsführer    Joachim Rüter 

      Stellvertretender Geschäftsführer Eckard Klimach  

 

Im Anschluss ist der erweiterte Vorstand, ebenfalls für die Dauer von zwei Jahren, zu wählen. 
Vorab wird über die neu zu besetzenden Posten einzeln und nacheinander abgestimmt. Er 
werden neu und einstimmig gewählt: Bastian Slaby zum Spartenleiter Fußball, Sven 
Stockhausen zum Spartenleiter Handball, Olaf Hartig zum Spartenleiter Tennis und Kerstin 
Schaudien zur Leiterin der Sparte Turnen. 
Für die derzeit ruhende Sparte Badminton wird aktuell keine Leitung gewählt. 
Alle anderen bisherigen Mitglieder des erweiterten Vorstandes werden mittels Blockwahl 
einstimmig in ihren Ämtern bestätigt, wobei der Posten Pressewart noch unbesetzt bleibt.  

 

Der erweiterte Vorstand ist nun wie folgt aufgestellt: 

      Badminton     Sparte ruht 

      Fußball     Bastian Slaby 

      Handball     Sven Stockhausen 

      Judo      Andrea Morawietz-Lühr 

      Leichtathletik    Christian Molzahn 

      Reiten und Fahren    Christa Herder-Euhus 

      Schach     Carsten Lütjens 

      Tennis     Olaf Hartig 

      Tischtennis     Kay Schaper 

      Turnen     Kerstin Schaudien 

      Volleyball     Britta Lenz 

      Wandern     Werner Kruse 

      Frauenwartin    Nicole Stockhausen 



      Gerätewart     Martin van den Elskamp 

      Pressewart     unbesetzt 

      Sozialwart     Jörg Meyer 

      Kassierer     Erwin Belke 

      Kassierer     Johann Jambrosik 

      Kassierer     Wolfgang Ripke  

 

Unser Ehrenratsmitglied Hans-Heinrich Lühr ist am 22.05.2015 verstorben. Der gesamte 
Ehrenrat wurde im letzten Jahr für die Dauer von drei Jahren gewählt. Auf Vorschlag der 
aktiven Mitglieder wird Wilfried Jurkowski für die Dauer von zwei Jahren, entsprechend bis 
2018, einstimmig in den Ehrenrat gewählt. Somit ist der Ehrenrat mit 

      Artur Grimm 

      Wilfried Jurkowski 

      Ernestus Koch 

      Hiltraud Meyer 

wieder komplett. 

 

Auf Vorschlag aus der Versammlung wird Astrid Wunderlich einstimmig zur 2. 
Kassenprüferin für die Dauer von zwei Jahren gewählt. Sie tritt damit die Nachfolge von 
Hartmut Cohrs an. Noch ein Jahr im Amt bleibt Malte Lütjens.  

 

TOP  10/2016  Ehrungen 

Hiltraud Meyer, Ernst Koch, Artur Grimm und Werner Otte nehmen für den Ehrenrat die 
Ehrungen für 25-, 40-, 50-, 60-, 65 und 70-jährige Vereinsmitgliedschaft vor. Die Liste der 
geehrten Mitglieder ist Anlage des Originalprotokolls. Zu Ehrenmitgliedern werden Wilhelm 
zum Beck, Margret Dann, Günther Drost, Karl-Heinz Haese, Hermann Hestermann, 
Mariechen Hillmer, Hiltraud Meyer und Werner Steinau, ernannt. 
Im Anschluss nimmt Vorsitzender Joachim Hemme folgende Ehrungen vor: 
  

 

Reena Matys hat sich als Jugendliche im vorletzten Judo-Altersjahrgang für die Deutschen 
Meisterschaften qualifiziert und teilgenommen. Diese tolle Leistung ist bisher einmalig in 
unserer Vereinsgeschichte. Stellvertretend für das gesamte Trainerteam erhält Florian Koch 
ebenfalls ein Geschenk. Reena hat nun die Wiederholung im Visier, mit dem Ziel ihr 
Kampfergebnis zu verbessern. 
  

 

Peter Hestermann, wohnhaft in Bonn, hat zum 60. Mal für den TSV Wietzendorf das 
Deutsche Sportabzeichen erlangt. Damit gehört er in ganz Deutschland zu einigen wenigen. 
Der rüstige 83. jährige nimmt die Ehrung seines Heimatvereins gerne entgegen und teilt der 
Versammlung seine Anfänge beim Sportabzeichen mit.  



 

Die ausscheidenden Spartenleiter Christian Otto und Ulrich Euhus werden für ihr 
vorbildliches Wirken mit Gutscheinpräsenten bedacht.  

 

Werner Kruse (Wandern) und Carsten Lütjens (Schach, in Abwesenheit) würdigt Joachim 
Hemme für 20 Jahre tadelloses Führen ihrer Sportgruppen.  

 

Friedrich-Wilhelm (Fietze) Meyer ist 15 Jahre als 1. stellvertretender Vorsitzender aktiv. 
Darüber hinaus ist er der Aktivposten für den Erhalt unserer Sportanlagen mit den 
dazugehörigen Immobilien. Dafür ist er aufopferungsvoll im ständigen Einsatz. Dafür ein 
herzliches Dankeschön.  

 

Abschließend wird unter dem Beifall der Versammlung unser Spartenleiter Handball, Peter 
Stockhausen, in den teilweisen Ruhestand verabschiedet. Im alten TV Wietzendorf hat er 
zwei Jahre die Geschicke unserer Handballer geleitet und dann im TSV 35 Jahre. 37 Jahre 
hervorragende erfolgreiche Arbeit im Wandel der Zeit. Das sucht seines Gleichen. Darüber 
hinaus ist er Chef unserer Busse, macht die Hallenbelegungspläne und führt unser 
Hallenkassiererteam. Große Klasse und vielen Dank. Gut für uns, dass er sich noch weiterhin 
um die Busse und die Halle kümmert. Die Zeit war da aufzuhören, so Peter Stockhausen. In 
seinem Sohn Sven wurde einen Nachfolger gefunden, der jetzt als Team der Sparte vorsitzt. 
Eine durch Technik veränderte Zeit erfordert auch andere Handlungsweisen. Er bedankt sich 
insbesondere bei der fantastischen Unterstützung durch seine Familie bei seinen 
Vereinstätigkeiten und der immer guten Zusammenarbeit mit den jeweiligen 
Vereinsvorständen. 
  

 

TOP  11/2016  Beschlussfassung über vorliegende Anträge 

 

Anträge liegen nicht vor.  

 

TOP  12/2015  Grußworte der Gäste 

 

Jochen Homann zeigt sich erfreut darüber, dass der TSV Wietzendorf zu den 74 von 445 
Vereinen im Kreis gehört, die keinen Mitgliederrückgang zu verzeichnen haben. Mit seiner 
derzeitigen Mitgliederzahl liegt der TSVW im Ranking auf Platz 6 im Kreis. Die 
Gesamtmitgliederzahl ist inzwischen auf 54.536 gesunken; vor neun Jahren waren das noch 



61.970. Fitnessstudios sind zu einer großen Konkurrenz der Vereine geworden. Sportvereine 
sind die Heimat des Sports, ein Wandel der Zeit ist aber unverkennbar. 
Für einen eventuell anstehenden Hallenanbau könnten sicherlich Landesmittel bereitgestellt 
werden. Die Kontingente konnten in den letzten Jahren nicht immer ausgegeben werden. 
Abschließend wünscht er dem Verein alles Gute und viel Gesundheit, ohne die der Sport 
nicht betrieben werden kann. 
Der 1. stellvertretende Bürgermeister Christoph Euhus bekundet, dass der TSVW mit seiner 
Mitgliederzahl, gemessen an unserer Einwohnerzahl, sicherlich zur absoluten Spitze des 
Heidkreises gehört. Die toll praktizierte Ehrenamtlichkeit mit dem gelebten 
Gemeinschaftssinn zeichnet den TSVW in unserm Dorfleben aus. Er hofft, dass die Pläne 
einer Hallensanierung realitätsnah ausfallen werden. Im Rahmen der machbaren 
Möglichkeiten sagt er die Unterstützung des Rates zu. Er bedankt sich für die Mitwirkung bei 
der Gesamtschule und gratuliert zur Ehrung auf höchster niedersächsischer Ebene. Auf die 
Irritationen wegen der Belegung der Sportplätze möchte er nicht näher eingehen. Er hofft 
jedenfalls auf beiderseitiges Entgegenkommen. Er wünscht ein erfolgreiches Jahr und bittet 
um tatkräftige Unterstützung bei der Aktion ÂÂ„saubere GemeindeÂÂ“ am 09.04.2016. 

TOP  13/2015  Verschiedenes 

Vorsitzender Joachim Hemme gibt folgende Termine bekannt: 

         09.04.2016   Run-Up 

         22.05.2016   Sparkassen-Cup 

         23.06.2015 bis zum 26.06.2016   HSV-Fußballschule 

         02.07.2016   Brennballturnier vom Jugendausschuss 

         13.08.2016   Leichtathletiksportfest für Kinder und Jugendliche  

 

TOP  14/2015  Schlusswort des Vorsitzenden 

 

Joachim Hemme bedankt sich bei allen die dazu beitragen, dass unser Verein funktioniert.  

 

Um 22.18 Uhr schließt Vorsitzender Joachim Hemme die Mitgliederversammlung. 
  

 

(Joachim Hemme, Vorsitzender)   (Eckard Klimach, Protokollführer) 

 


